

愛南町立家串小学校だより **しおご**

令和5年度学校教育目標 「認め、支え合う児童の育成」

令和5年度キーワード 「ハッピー（喜び、幸福感）」



文責：井上 武

## 校区別人権・同和教育懇談会

11月15日（水）に、「校区別人権・同和教育懇談会」を行いました。授業公開では、人権・同和教育の視点に立った道徳科の授業において、「いのち」や「差別」について考えました。人権集会では、愛媛県赤十字血液センターの松坂俊光氏による「いのちの講座」と題した講演会を行いました。松坂氏は、長年外科医師として、食道・胃・大腸などの消化器がんの治療に携わってこられました。松坂氏のお話は、私たちにとって身近な「無関心」や「いじめ」の問題から、「現在の世界情勢」や「戦争」の問題に至るまで、多岐にわたっていました。特に、御自分の戦争体験の語りは、戦争を知らない私たちの世代や子どもたちにとって訴えかけてくるものがあったのではないのでしょうか。以下、講座のまとめです。

1. 無関心（知ろうとしないこと）はダメ。
2. 「気付き、考え、実行する」を忘れない。
3. 自分がしてもらいたくないことを人にはししない。
4. 他の人を大事にするには、まず自分を大事にする。
5. 無関心は戦争の芽を育てる。
6. 命は縦にも横にもつながっている。それが途中で止まらないようにする。
7. 何かに興味・関心を示せば、感動が続き、やる気が起こる。
8. 17、18歳になったときに、献血に協力してほしい。



御参観いただいた保護者・学校運営協議会の皆様、ありがとうございました。



## 内海中学校文化祭&句会ライブ

11月11日（土）内海中学校文化祭と句会ライブに参加しました。文化祭では、音楽発表会で歌う「にじ」と「宝島」を、柏小学校の友達と一緒に歌いました。いつもより迫力のある歌声を響かせることができました。中学生の出し物も、「さすが！」と思うものばかりでした。

午後からは、家藤正人さんを講師にお招きしての句会ライブでした。俳句の作り方を教えていただいた後、制限時間5分で渾身の1句を作りました。入選作品やベスト7の中にも、本校児童の作品が何句も選ばれていました。普段の俳句学習の成果だと思います。





**1・2年校外学習（パフィオ宇和島、おさかな館）**

11月16日（木）、1・2年生がパフィオ宇和島（図書館）とおさかな館の見学に行きました。

パフィオ宇和島では、図書館の使い方を教えてもらったり読書を楽しんだりしました。おさかな館では、大きな魚や色とりどりのきれいな魚を見学しました。



**3年校外学習（河野園芸、フジ）**

11月10日（金）、3年生が河野園芸とフジ南宇和店に見学に行きました。

河野園芸では、小松菜の葉をちぎったり機械を使って袋詰めをさせてもらったりしました。フジでは、バックヤードを見学したり買い物を楽しんだりしていました。



**5年校外学習（宝水産、愛南漁協）**

11月9日（木）、5年生が宝水産と愛南漁協の見学に行きました。

宝水産では、船で沖に出て、養殖場で鯛の餌やり体験をしました。愛南漁協では、かつおの水揚げやせりの様子を見学することができました。



**県小学校陸上運動記録会**

11月13日（月）、松山市で「県小学校陸上運動記録会」があり、6年女子1名が、「ボール投げ」に出場しました。雨模様であまりいいコンディションではありませんでしたが、見事自己ベストを更新することができました。



**12月の行事予定**



- |                             |                         |
|-----------------------------|-------------------------|
| 2日（土）町PTA研究大会               | 16日（土）町スポーツ少年大会         |
| 3日（日）防災成果報告会（11:40下校）       | 18日（月）シェイクアウトえひめ（11:00） |
| 4日（月）県学力診断調査（5年）            | 20日（水）登校指導              |
| 5日（火）県学力診断調査（5年）            | 門松作り・クリスマスケーキ作り         |
| 校外学習（3年 消防署、警察署）            | 25日（月）終業式               |
| 8日（金）繰替休業日                  | 26日（火）冬休み（～1/8）         |
| 12日（火）学期末個別懇談会（14:30～16:30） |                         |

※ 12月28日（木）～1月3日（水）は学校閉庁日で、学校にはだれもいません。

※12/3は、「学校防災教育実践モデル地域研究事業」の成果報告会を行います。この1年間、地域の皆様と一緒に取り組んで来た防災学習の集大成です。御都合のつく方は、ぜひ御参加ください。

※12/20に、クリスマスケーキ作りと門松作りを行います。保護者の方、御協力をお願いいたします。また門松作りにつきましては、地域の方で御協力いただける方がいらっしゃいましたらお願いいたします。